
! ! ! !记者问起在中国打球的最大困
难，上海女篮外援福尔斯的回答也
是在场上：“这是我的第一个赛季，
我需要在短时间内准备不同的战
术，这可能就是我的最大困难吧。”

福尔斯的家在美国佛罗里达，
在那里气温如果降至 !"!以下就
算冷了，而在中国，有时候打客场会
遭遇零下 #$多摄氏度的低温，对此

她受得了吗？“寒冷的天气对我来
说，一点儿问题也没有。要知道，我
曾在俄罗斯打过球，那里可是零下
%$多摄氏度！”福尔斯说，室外的低
温她倒没什么感觉，有些客场室内温
度比较低，倒是令她觉得很不舒服，

“我之前和摩尔交流过，她说江苏队
那个客场训练时没有空调，那种冷是
令人很难忍受的，不过我还没去过。”

上海女篮领队王莹妮介绍说，
平时福尔斯算是个“宅女”，来上海
快两个月了，也没怎么出去过。“我

只去过人民广场和外滩，人民广场
的上海博物馆真的很不错。”福尔斯
说，她去哪个国家打球，都乐于了解
对方的文化，而去博物馆是最好的
途径，“上周我去了上海博物馆，那
里的硬币真的好多好多！不但有中
国古代的，还有外国的，各式各样的
硬币让我在那里留了很久，有机会
我还要去。”
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! ! ! !这是摩尔在中国的第二个赛
季，上个赛季，“不败女王”就带领
山西女篮这支升班马，上演夺冠
的“凯泽斯劳滕神话”。
外援来中国打球，最大的困

难一般都是饮食和语言等方面的
文化差异，但是这些对于摩尔来
说都不是事儿。刚来中国时，她就
饶有兴致地品尝各种中国美食，
甚至还特意练起了用筷子吃饭。
如今呢？摩尔不但早就熟练地掌
握了筷子的使用技巧，而且饺子
也成了她在中国的最爱。
同样进步飞速的，还有摩尔

的中文水平。现在，摩尔已经掌握
很多中文词汇，甚至其他中国队
友间一些简单的对话，她也能听
懂大概意思。有一次训练结束走
出体育馆，摩尔用投篮姿势把一
个冰袋扔向路边垃圾桶，结果当
时正好有一个路人骑自行车路
过，她还以为摩尔用什么东西砸
她，吓得叫了一声：“哎呀，妈呀
（玛雅）。”这下可把摩尔弄迷糊
了：“天啊，她怎么知道我的名
字？”
山西女篮投资人王海珍向记

者介绍，摩尔在中国生活上已经
很适应，最让她烦心的就是场上
对手的阴招。去年和今年两次对
阵沈部，摩尔都被对方球员划伤
了眼睛；而对阵北京时，她摔倒时
对手甚至故意往她膝盖上坐。“每
次赛前开联席会议，我们都会提
醒技术代表注意保护球员，但是
摩尔还是经常会遭遇阴招。”

! ! ! !国际足联将于下周一在苏
黎世举行年度颁奖盛典，揭晓
世界足球先生金球奖得主。国
际足联已公布了 &位最终候选
人，他们是过去 %届世界足球
先生梅西、#$$' 年世界足球先
生 ( 罗以及从未获奖的里贝

里。梅西去年帮助巴萨夺回西
甲冠军，(罗凭一己之力帮助葡
萄牙打入今年世界杯赛，而里
贝里去年帮助拜仁夺得德甲、
德国杯赛、欧冠、世俱杯冠军。你
认为他们中谁能当选去年世界
足球先生？

!讨论截至本周五中午 !"
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下期话题

! "

谁能当选去年世界足球先生! 上期回答

问!"#!$年即将过去#哪一个明

星$哪一场赛事令你印象深刻%

沈小零!#$)&年可谓是广州恒
大的一年，登顶亚冠冠军使世界了
解了中国足球。亚冠决赛次回合最
牵动人心，下半场恒大埃尔克森率
先破门得分，全中国的观众都认为
这个冠军稳了，没想到胜利果实没
保持五分钟被首尔扳回比分，大家

的心又提到了嗓子眼，好在最后恒
大守住了下半场登顶成功，现在回
想起来也记忆犹新。

揸 "#$人! 孙杨的无证驾驶，给
中国体育偶像敲响了警钟，奥运金
牌不能当免罪金牌。这一年里，孙杨
的争议新闻比去年奥运夺冠来得丰
富得多。师徒反目、世锦赛风光、全
运辉煌、蹲进拘留所、解除停训……
这一年足以让孙杨记一辈子，得冠
军易，做好人难。

魔都人!*月 )"日，中国男足
与泰国队完成了一场非常荒诞的友
谊赛。主场作战的国足 )比 "惨败，
被钉上了耻辱柱，名帅卡马乔“吸金”
而去。中国足球让人无语，流水般地
换帅、毫无斗志的职业球员、混乱的
管理、薄弱的校园足球和青训……

本期主持 王志灵
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“五朵
金花”闹女
篮，本赛季，
WCBA 联
赛引进多名
超级外援，
其中以摩尔
等“五朵金
花”为代表。
这五人中，
有人是“二
年级生”，有
人是今年新
来中国打球
的 一 年 级
生。联赛开
始了一个多
月，这“五朵
金花”对于
在中国的生
活，有何深
切的感受？

摩尔
对手阴招最烦人

福尔斯
博物馆最吸引她

杰克逊
中国联赛比欧洲好

! ! ! !劳伦·杰克逊，#+$, 年 -./0

状元秀，曾经被誉为“世界女篮第一
美女”，如今来中国打球了，她说：
“一直以来，我都认为中国是个很适
合打球的地方，因为这里赛程更短，
而且有不少世界级球员。”
杰克逊已经 &1岁了，她去年一

年都没有打球，这次加盟黑龙江女
篮，为的就是备战明年的女篮世锦
赛。“对我而言，相比于去欧洲，去中

国打球的旅程会缩减不少，这给了
我的更多康复时间。”杰克逊说。
北京奥运会闭幕式上，杰克逊

曾与姚明上演深情一抱，后来接受
凤凰卫视采访时，杰克逊表示自己
和姚明只是普通朋友：“我对姚明没
有特殊的感觉，也没有特殊的爱慕

之情，我们只是打篮球才认识的，因
为我也在美国打篮球。”

两个多月前刚刚抵达哈尔滨
时，正好赶上那几天雾霾严重，杰克
逊在自己的推特上开玩笑地表示：
“污染严重！惊呆了！开溜！”据黑龙
江女篮新闻发言人翟岩淞介绍，虽

然是大牌球员，但其实杰克逊是个
十分随和的人：“她说要尽快学会中
文，还在手机里装了个中文翻译软
件，没事儿就拿出来学习一下。”
翟岩淞透露，杰克逊平时都会

呆在宾馆自己恢复调整，她只是在
俱乐部的特意安排下，去东北虎林
园和极地馆等景点逛了逛，“过几
天，她的家人要来了，俱乐部准备再
安排他们去冰雪大世界转转。”

坎贝奇
来北京如鱼得水

! ! ! !伊丽莎白·坎贝奇，去年效力于
浙江女篮，今年在北京这个大城市
打球，她找到了如鱼得水的感觉：
“其实我是一个潮人，我的最爱就是
时尚，而北京正是个时尚城市。”

这已经是第二年在中国打球
了，但是她的思乡病仍十分严重，她
的男朋友和妈妈都来北京看过她。

上次家人过来时，坎贝奇还让人帮
自己列了一个美食清单，然后一家
人按图索骥去吃，“我喜欢北京的食
物，最爱吃北京烤鸭和饺子。”
小姑娘爱时尚，购物也是她的

爱好。“我喜欢漂亮的东西，在香港
和浙江都买过不少东西。在北京，我
还特意去过秀水街，买了很多手
表。”坎贝奇说，如果将来不打球了，
她会成为一个设计师，“我在高中的

时候，时尚设计课就得了 02的高
分，做设计师一直是我梦想的职
业。”
而现在，坎贝奇希望成为北京

女篮的“马布里”：“我见过马布里，
他太酷、太特别了，我也希望能够因
为自己独特的个性，而被这个城市
所接纳和喜爱。”

格里纳
身份最特殊的外援

! ! ! !布兰妮·格里纳，浙江女篮超级
外援，也是中国职业体育史上第一
位公开“出柜”的运动员———不过值
得庆幸的是，格里纳的同性恋身份，
并未给她的职业生涯带来麻烦。浙
江队总经理但琪就表示：“我们觉得

这不会成为什么麻烦，格里纳和队
友们相处得非常好，至于她的性取
向问题，毕竟只是她的个人私事，在

球场上没人会过多想这些。”
不做指甲，没有手链等饰物，比

“小皇帝”詹姆斯（二人身高同为

13$&米）更长的臂展和更大的手掌，
格里纳看上去确实是个女汉子———
本赛季，她已经在两场比赛中上演
扣篮，而且一扣就是两个。想在女篮
联赛中看扣篮表演吗？去看格里纳
的比赛吧。 本报记者 李元春

! 北京外援坎贝奇
! 上海外援福尔斯 ! 黑龙江外援杰克逊 ! 浙江外援格里纳 ! 山西外援玛雅'摩尔
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